

警 察 署 協 議 会 議 事 録

協 議 会 名	令和6年第1回宮城県気仙沼警察署協議会
開 催 日 時	令和6年2月29日（木） 午後2時00分から 午後3時45分まで
開 催 場 所	宮城県気仙沼警察署大会議室
出 席 者 等	<p>1 協議会委員</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・ 出席委員～ 清水敏也会長 熊谷敬一郎副会長 川村律子委員 菅原敬子委員 菅原生子委員</li> <li>・ 欠席委員～ 佐藤梨華委員</li> </ul> <p>2 警察署側</p> <p>署長 副署長 会計課長 警務課長 生活安全課長 地域課長 刑事課長 交通課長 交通課課長代理 警備課長</p>
議 事 概 要	別紙のとおり
備 考	

備考 所定の欄に記載することができないときは、別紙に記載の上、添付すること。

## 別紙

### 1 報告事項

#### (1) 管内の治安情勢等について

署長及び交通課長から、令和5年12月中における刑法犯認知件数や交通事故発生件数等の管内の治安情勢について説明がなされた。

#### (2) 特殊詐欺の現状と対策について（生活安全課長）

生活安全課長から、令和5年12月末現在における管内の特殊詐欺認知状況や被害抑止対策等について説明がなされた。

##### 【委員】

コンビニ等において、声がけにより未然に被害を防げたケースは多いのか。

##### 【生活安全課長】

被害防止に協力した店舗には、その都度表彰を行っており、新聞に掲載されたもの以外にも表彰を行っている。

##### 【委員】

特殊詐欺の被害金は戻ってこないのか。

##### 【生活安全課長】

ATMで振り込ませる場合、送金した直後に連絡するように、犯人が被害者に指示しており、送金後、直ぐに被害金が引き落とされている。

また、口座に被害金が残っていても、同様の被害を受けた人との分配になるので全額が戻ってくることは少ない。

##### 【署長】

特殊詐欺の検挙は極めて低調である。

発生した直後に検挙して、弁済されることが理想であるが、世界中と通信しているインターネットが関係する犯罪のため、捜査がしにくく、検挙が難しい。

検挙されるのも末端の犯人にとどまっている。

##### 【委員】

ATMの前には、特殊詐欺被害抑止の表示があるにも関わらず、被害に遭うのは、何故かと感じている。

周囲の人に話すことが出来ない人が被害に遭うのではないのか。

##### 【生活安全課長】

広報を継続しているが、全ての方に浸透していないのが現状である。

##### 【委員】

特殊詐欺ではないが、知り合いのお宅に、何でも買うから売ってくれ、と言って男がやってきた。

家の人売れる物はないと説明したが、家の中に入ってきて、買い取れる物を探したり、最後には、ご飯を食べさせてもらっていた、との相談を受けた。

##### 【委員】

職場に来るメールの8割くらいが、フィッシングメールなのかよく分からないメールになってきている。

最近では、巧妙化が進んでいて、実在する業者を名乗っており、気をつけないとクリックしてしまいそうになる。

お年寄りには、簡単にクレジットカードの番号を入力してしまうのではないのか。

## 2 協議事項

令和6年度上半期速度取締り指針の策定について

交通課長から、管内における交通事故発生状況の分析結果とそれに基づく令和6年度上半期速度取締り指針の策定案について説明がなされた。

### 【交通課長】

交通事故の主因としては、安全不確認が多く、速度違反が原因となることは少ないが、速度が低下すれば事故の重大性が下がるので、速度取締りは重要である。

また、取締りを実施する姿を見せ、運転者に一定の緊張感を与えることで相対的に速度が下がる効果も期待できる。

### 【委員】

資料に基づいた説明を受け、取締り指針について理解した。

直接的な効果だけでなく、間接的な抑止効果についても納得した。

引き続き、取締りをお願いしたい。

### 【委員】

本吉地区にある違反の多い一時停止について、最近は少なくなっているものの、継続した取締りをお願いしたい。

### 【交通課長】

ご要望のあった一時停止場所については、重点箇所として取締りを継続する。

### 【委員】

近所でデイサービスから帰宅途中のおばあさんが、道路で寝ているのを付近の人が発見して自宅に搬送した事案があった。

また、故人の名義で不審な手紙が来たとの相談も受けている。

手紙の内容は、家族の悪口で、嫌がらせのようだったので駐在所に相談することを勧めた。

### 【署長】

特殊詐欺を含めて、そのような事案でも警察に相談していただきたい。

相談をいただければ、組織的な対応をとることができるので、事態を良い方向に進められると思われる。

### 【委員】

最近連続して、犬を抱いて運転している人を見かけたが、携帯電話と同じ様に違反には該当しないのか。

### 【交通課長】

犬がハンドル操作に影響を与えるような状態で運転している場合は、違反に該当する。

### 【委員】

マイナンバーと運転免許証の一体化について、どのような手続きにより一体化されるのか。

### 【交通課長代理】

現時点では、具体的な時期や管理に関する話はない。

今後、具体的な話が出れば、お知らせする。

### 【委員】

新月地区において、直進車両を無視して、右折優先が慣例となっている交差点があり、危険を感じる。

また、夏の時期になると、歩道の雑草により見通しが悪くなる場所がある。

**【交通課長】**

右折と直進に関しては、直進が優先である。

道路の雑草に関しては道路管理者で担当するが、警察署に連絡をもらえれば、道路管理者に引き継ぎをする。

**【署長】**

慣例やマナーに関しても、警察のできるものは対応し、悪質であれば取締りを実施する。

※ 令和6年度上半期速度取締り指針案については、出席委員による採決の結果、全員の賛成を受け原案のとおり承認された。

3 事務連絡

次回の開催予定について（警務課長）

次回の警察署協議会については、令和6年6月頃を予定しており、後日、詳細について連絡をする。